

Desocupación juvenil afecta a 81 millones: OIT (El Financiero 12/08/10)

Desocupación juvenil afecta a 81 millones: OIT (El Financiero 12/08/10)(Zenyazen Flores) Jueves, 12 de agosto de 2010

La tasa mundial de desempleo juvenil alcanzó su nivel más alto en la historia, y se prevé que aumente durante 2010, lo que podría provocar una "generación perdida de jóvenes", alerta la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el informe "Tendencias mundiales del empleo juvenil 2010" señala que a finales de 2009, de los 620 millones de jóvenes económicamente activos de entre 15 y 24 años a nivel mundial, 81 millones estaban desocupados, es decir 7.8 millones más que en 2007. La tasa de desempleo juvenil aumentó de 11.9 por ciento en 2007 a 13 por ciento en 2009, aunque según proyecciones de la OIT la tasa mundial de desocupación juvenil seguirá al alza durante 2010, hasta alcanzar 13.1 por ciento, y descenderá a 12.7 por ciento en 2011. Indica que las tasas de desempleo juvenil han demostrado ser más sensibles a la crisis que las tasas de adultos, y que la recuperación en el mercado laboral de los jóvenes posiblemente tarde más en llegar que en el mercado laboral de los adultos. En el contexto del Día Internacional de la Juventud, el documento sostiene que esas tendencias "acarrearán importantes consecuencias para los jóvenes a medida que nuevos candidatos que ingresan al mercado laboral se sumen a las filas de los desempleados". También advierte sobre el "riesgo de un legado de esta crisis en términos de una generación perdida de jóvenes que ha abandonado el mercado laboral tras haber perdido toda esperanza de trabajar y lograr una vida decente". Se estima que 152 millones de jóvenes, cerca de 28 por ciento de todos los jóvenes trabajadores en el mundo, laboraron en 2008 pero permanecieron en la pobreza extrema en hogares que viven con menos de 1.25 dólares por persona al día. Ese mismo año los jóvenes constituían 24 por ciento de los trabajadores pobres en el mundo y 18 por ciento del total de desempleados a nivel mundial. Mientras, entre 2008 y 2009 el número de jóvenes desempleados se incrementó en 9 por ciento, comparado con un aumento de 14.6 por ciento en el número de adultos en esa condición. En términos de tasas de desempleo, el impacto en los jóvenes ha sido mayor que en los adultos, ya que la tasa juvenil se elevó en 1 punto porcentual comparada con 0.5 entre los adultos en ese bienio. Según el informe, en las economías desarrolladas y en algunas emergentes el impacto de la crisis sobre los jóvenes se siente principalmente en términos de aumento del desempleo y de riesgos sociales asociados a la falta de motivación y la inactividad prolongada. Además, en las economías en desarrollo, donde viven 90 por ciento de los jóvenes, éstos son más vulnerables al subempleo y la pobreza, pues en esos países el impacto de la crisis se traduce en menor cantidad de horas trabajadas, reducción de salarios para los pocos que pueden mantener un trabajo formal y en un aumento del empleo vulnerable en la "cada vez más poblada" economía informal.